

En la autopsia se encuentra: unos pulmones libres de adherencias, sin alteraciones en su parénquima. En el corazón no se encuentran lesiones macroscópicas en válvulas y miocardio. La sangre presenta una coloración blanco rojiza, y la coagulación es incompleta. El hígado está muy aumentado de tamaño, de consistencia blanda y coloración arcillosa, con pérdida de la estructura trabecular; el bazo está muy aumentado, de consistencia blanda, y al corte presenta una superficie rojiza intensa. Los riñones se descapsulan bien, tienen la superficie lisa y al corte se aprecia una discreta infiltración grasa. En el cerebro y cerebelo no hay nada anormal. Al hacer un corte en la protuberancia, aparece un gran infiltrado del tamaño de una avellana y otros dos más pequeños detrás de ella.

En el examen histológico se aprecia que en el seno

de este gran infiltrado leucémico de la protuberancia existen pequeñas hemorragias recientes. En el hígado hay una infiltración leucémica en los espacios porta y sobre todo en los senos, que están dilatados, con el aspecto del hígado congestivo. En el bazo hay una gran infiltración mieloide, con megacariocitos en senos y cordones. En el riñón los vasos están llenos de células leucémicas, que también se ven en los glomérulos. Hay pequeños infiltrados intersticiales.

Se trata, por lo tanto, de una leucemia mieloide de madurez media, que presenta la curiosidad de que en los últimos días de su evolución aparece una sordera completa producida por una infiltración leucémica en la protuberancia que afecta a los núcleos del octavo par, respetando los otros pares craneales, cosa extraordinaria, en la que hubiera sido excepcional pensar.

## INFORMACION

### MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Orden de 30 de noviembre de 1949 por la que se convoca concurso voluntario de traslado entre Médicos de la Lucha Antivenérea Nacional, para proveer una plaza de Médico en el Servicio Oficial Antivenéreo de Cartagena. (*B. O. del E.* de 6 de diciembre de 1949.)

Orden de 30 de noviembre de 1949 por la que se resuelve el concurso voluntario de traslado entre Médicos del Cuerpo de la Sanidad Nacional. (*Boletín Oficial del Estado* de 6 de diciembre de 1949.)

### Dirección General de Beneficencia y Obras Sociales.

Rectificación a la convocatoria de oposición a la Jefatura del Servicio de Urología del Hospital de la Princesa. (*B. O. del E.* de 26 de noviembre de 1949.)

### MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Orden de 17 de noviembre de 1949 por la que se convoca concurso-oposición para cubrir dos plazas de Profesores Adjuntos en la Facultad de Medicina de Santiago. (*B. O. del E.* de 27 de noviembre de 1949.)

Orden de 25 de noviembre de 1949 por la que se nombra el Tribunal de Oposiciones a Cátedras de "Psiquiatría" de las Universidades de Barcelona y Salamanca. (*B. O. del E.* de 29 de noviembre de 1949.)

### MINISTERIO DE JUSTICIA

Orden de 26 de noviembre de 1949 por la que se amplía de nuevo el plazo de admisión de solicitudes y documentación para las oposiciones al Cuerpo Nacional de Médicos Forenses. (*B. O. del E.* de 29 de noviembre de 1949.)

### INSTITUTO NACIONAL DE MEDICINA Y SEGURIDAD DEL TRABAJO

(*Escuela Nacional de Medicina del Trabajo.*)

La Dirección del Instituto Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo, y para la Escuela Nacional de Medicina del Trabajo (Sección de Traumatología y Ortopedia), afecta al mismo, convoca concurso-oposición para proveer tres plazas de Médicos Internos de la Escuela Nacional de Traumatología y Ortopedia, afecta al Instituto Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo con el sueldo anual de 6.000 pesetas y residencia, y tres plazas de Médicos Ayudantes de la Escuela Nacional de Traumatología y Ortopedia, afecta al Instituto Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo, con el sueldo anual de 18.000 pesetas.

El plazo de ambas convocatorias será el de treinta días naturales, contados a partir del siguiente al que se publique la presente en el *B. O. del E.* Los detalles de dicha convocatoria serán expuestos en el tablón de anuncios del Instituto. (*B. O. del E.* de 4 de diciembre de 1949.)

## BIBLIOGRAFIA

### A) CRITICA DE LIBROS

ANGEWANDTE UND TOPOGRAPHISCHE ANATOMIE (Anatomía topográfica y aplicada). TÖNDURY GIAN.—Fretz-Wasmuth A. Zürich, 1949.—Un tomo en cuarto mayor, 415 páginas y 238 figuras en el texto y 134 láminas en colores no paginadas.

Esta obra, del actual Profesor y director del Instituto anatómico de Zürich, puede calificarse de magnífica. No

podía esperarse otra cosa de un Instituto cuya tradición y seriedad de trabajo queda indicada con citar solamente los nombres de dos Profesores que precedieron a Töndury en la dirección del Instituto: el gran embriólogo Walter Vogt y el histólogo Wilhelm von Möllendorff.

En tres grandes partes divide el autor la obra, tronco, cabeza, cuello y extremidades. Cada una de estas partes va precedida de unas páginas que titula "Plan